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折戟欧冠折戟欧冠，，遗憾总是难免的遗憾总是难免的
这是属于国米的伟大赛季但并非完美赛季，领先17

分提前五轮夺冠，赛季积分很可能破百并打破俱乐部纪
录，国米在联赛中展现出了惊人的统治力与稳定性，但令
人感到遗憾的是在欧冠赛场上蓝黑军团仅打进了十六
强，八分之一决赛中被马竞淘汰，本赛季只拿到了两座冠
军奖杯，即意甲冠军与意大利超级杯冠军。

本版撰稿 特约记者 谢勤德

遗憾是因为国米虽然做得很好，
但其实还可以做得更好，蓝黑军团并
未打出上限，意大利杯可以视为国米
主动放弃，欧冠没能打进八强真是让
球迷无比遗憾，尤其是考虑到马竞和
如果晋级在四分之一决赛中遭遇的多
特蒙德本赛季表现其实都不好，一个
西甲排名第四、一个德甲排名第五，小
因扎吉的球队是真有机会，也有实力
打进欧冠半决赛的。

其实运气已经帮过一次国米了，
小组赛期间小因扎吉联赛上主力，欧
冠用替补，结果只拿到了小组第二。
但八分之一决赛抽签，皇家社会抽到
的是小组第二中实力最强的巴黎圣日
尔曼，国米则抽到了小组第一中相对
较弱的马竞。

然而国米并没有把握住机会，或
许是因为过于自信，又或许是因为太
过重视联赛冠军，对马竞的两回合比
赛前，尽管领先优势巨大，国米依旧在
联赛中倾尽全力，尤其是首回合主场
前对排名垫底的萨勒尼塔纳，小因扎
吉上了几乎全主力，结果就是对马竞

虽然占据场上绝对优势却破门乏术，
前锋多次错过机会最终仅1比0小胜。

次回合客场之战前，国米又和博
洛尼亚苦战90分钟消耗极大，结果在
先进球的情况下被马竞逆转并拖入点
球大战，现在回头再看，这两场联赛虽
然都赢了，但国米就算只拿到两个平
局也完全不影响拿下联赛第20冠。

上赛季，国米拿下欧冠亚军证明
了自己的实力，如果想要更进一步，本
赛季真是个好机会，一方面国米在联
赛中优势巨大，冲刺阶段完全可以将
重心切换到欧冠，因体力方面有优
势。另一方面本赛季欧洲强队各有各
的问题，目前的四强球队里无论皇马、
拜仁，还是巴黎、多特蒙德，没有哪支
整体实力能与上赛季曼城相提并论，
单场或两回合定胜负，国米真不怕谁。

但人生总是充满遗憾，上赛季没
人想到前半赛季萎靡不振的国米能打
进欧冠决赛，并把瓜迪奥拉逼到了说
感谢卢卡库给曼城带来冠军（错过多
次得分良机）的分上，本赛季却正好反
了过来，让人不由想起那句台词：“人
活一世，能耐还在其次，有的成了面子
有的成了里子，都是时势使然。”

遗憾还因为错过了这次机会，下
次真就不知道要等到何时了。下赛季
欧冠改制，小组赛变成瑞士轮，想要拿
冠军比现在少则多踢两场，多则多踢
四场，乍看起来四场并不多，但实际操
作起来等于是多了整整一个月的双
赛，强度完全不是一个档次，所以尤文
图斯主帅阿莱格里才会说：“以后意甲
球队基本没机会拿欧冠了。”

另一不利于国米的因素是苏宁
集团欠橡树资本的3.75亿欧元贷款
（含本息，利率为12%）将在5月20日
到期，橡树资本已经明确表示不愿意
展期，哪怕苏宁集团愿意接受更高利
率也不行，这也意味着苏宁集团如果
不能在5月20日之前找到新的资金

来源，橡树资本就将成为国米的新东
家。

过去一段时间里，有关国米未来
的传闻纷纷扬扬，有说沙特王室成员
有意收购国米并已开启尽职调查的，
有说苏宁集团已与一家英国基金谈妥
了贷款事宜的，直到上周，事情终于明
朗化，媒体纷纷得到消息称苏宁集团
已经与来自美国的太平洋投资管理公
司达成了基本一致，将得到一份为期
三年的贷款以偿还橡树资本。

夺冠之后，首席执行官马罗塔默
认了这一说法基本属实：“我们和主席
谈过这个问题，当然是有边界的谈，他
希望继续领导俱乐部，接下来俱乐部
所有权方会发布一些公告进行说明，

对我们来说一切都不会改变。”
真的一切都不会改变吗？不好

说。首先是利率，有消息称这笔新贷
款的利率高达20%，虽然绝大部分媒
体都认为这个数字夸张到不现实，但
实际利率肯定要比现在的12%更高，
这也意味着国米现在每个赛季自带负
6000万欧元转会资金开局，从下赛季
开始没准就是负7000万欧元或8000
万欧元了。

其次是太平洋投资管理公司对国
米的态度，橡树资本不想介入足球界
只想赚利息，但太平洋投资管理公司
有可能会在合同中加入协议约定一个
股权收购价，未来几年里国米易主可
能性不小。

欧冠改制，机会一过不再来

一个问题，为什么国米年年亏损，
为什么宁愿背上高额利息，苏宁集团
也要继续掌控国米？为什么不趁这两
年国米成绩好的时候高位出售呢？

答案很简单，俱乐部价值和成绩
是两码事，这两年国米成绩确实好，但
上赛季国米其实还是亏损的，而且是
巨亏8537万欧元，本赛季前半赛季即
2023年 7月 1日到2023年 12月 31日
虽然盈利2230万欧元，但这主要是因
为去年夏天转会大赚了一笔的缘故，
下半赛季没有转会收入，欧冠又止步
八分之一决赛，整体综合下来本赛季
肯定还是亏损的，当然要比上赛季好
不少，媒体预测在3000万欧元左右。

现在全世界都知道英超赚钱，全
世界的资本都削尖了脑袋往英超钻，
意甲球队就没这个待遇了，资本打的
都是低位收割低买高卖的主意，苏宁
集团想要卖出一个合理甚至溢出的价
格，就必须让国米扭亏为盈，只有这样
才能吸引优质买家。

下赛季就非常关键了。下赛季欧
冠改制，参赛球队保底奖金和排名奖
大幅增加，小组赛期间的赢球奖则略

有减少，但小组赛总场次也相应地从
六场增加到了八场，媒体预计如果下
赛季国米能打进欧冠十六强，奖金妥
妥破亿，比上赛季打进欧冠决赛还高。

下赛季还有新版世俱杯，国米已
经锁定了一个参赛名额，保底奖金就
达到了5000万欧元，如果能拿下冠军
总奖金同样将突破一亿欧元。

如果国米能在这两项赛事中取得
好成绩，仅是奖金收入就足以确保俱
乐部扭亏为盈，赞助收入也将水涨船
高，届时无论对苏宁集团还是国米自
身来说，才是出售的最佳时机。

扭亏为盈才能吸引优质买家

正是由于下赛季的重要性，今年
夏天国米的转会策略会发生不小变
化，前几年夏天蓝黑军团的态度都是
没有非卖品，只要价格合适人人都可
卖。今年不一样，欧冠改制意味着要
多踢两到四场，世俱杯将在明年6月
15日至7月13日间进行，意味着下赛
季最长要踢11个月！

马罗塔夺冠后预告了和劳塔罗的
续约：“没有任何问题，他想要留下来，
我们会搞定合同的。”合同同样将在
2026年夏天到期的巴雷拉问题也不
大，媒体说球员其实已经谈妥了，只不
过是由于俱乐部存在股权变动的可能
才一直没有签字，只要搞定新贷款，立
即就可以宣布。

其他核心球员里，迪马尔科和恰
尔汗奥卢的合同都签到了2027年，帕
瓦尔、巴斯托尼和小图拉姆签到了
2028年，没有任何疑问。唯一有可能
离队的主力是邓弗里斯，荷兰人的合
同明年夏天就到期，如果谈不拢国米
今夏肯定要卖，马罗塔今年1月已经
引进了布坎南，此外达米安和帕瓦尔
也都能踢右边翼。

真正值得注意的是补强，尤其是
在锋线上，本赛季两位替补桑切斯和
阿瑙托维奇加起来一共才打进了八
球，表现无法令人满意，上赛季国米能
打进欧冠决赛，替补席上坐着卢卡库
是关键，马罗塔虽然已经签下了塔雷
米，但伊朗前锋补的是今夏合同到期

的桑切斯的位置，下赛季赛程强度如
此之大，国米还需要再引进一位高效
前锋。

中场没啥可说的，国米中场本就
意甲独一档，意大利国脚弗拉泰西都
只能踢替补，又从那不勒斯免签了波
兰国脚泽林斯基，无论强度还是深度
都没有任何问题。

倒是后卫线存在隐患，阿切尔比
36 岁、达米安 35 岁、德弗莱也 32 岁
了，马罗塔本谈好了里尔中卫贾洛结
果被尤文图斯截和，今夏要重新选
择。前主帅斯特拉马乔尼说如果国米
只有引进一名顶级球员的预算，那首
选就是中后卫：“一位24岁左右的顶
级中卫能让国米更上一层楼。”

能不卖就不卖，头尾还需补强


